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Beschlussprotokoll der 1 .o. UV-Sitzung am 8.10.2021 

 

Sitzungsbeginn: 12:13 , Sitzungsende: 18:00 

Anwesende stimmberechtigte UV-Mandatar_innen: 

Karo Gruschka 
_Willi Hejda 
Larissa F. Huber  
Leonie Alba Jansen  
Lars* Kollros 
Johannes Rips 
Olga Shapovalova  
Kristina Sokolova (abwesend 14:45-15:10) 
 

Weitere Anwesende:  

Cosima Baum 
Sandra Bayer 
Tyna Fritschy 
Sara Gottsteinova 
Anton Hägebarth 
Lydia Hinkegger 
Philomena Jobbe 
William Joop 
Carmen Kalata 
Mahsima Kalweit 
Teo Klug 
Felix Kofler 
Birgit Mennel (anwesend: 13:00-13:45) 
Albert Puder 

 

Begrüßung durch Karolina Gruschka und Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und der 

Beschlussfähigkeit (dafür: 8 , Enthaltungen: 0, dagegen: 0) 

Antrag 2: Karolina Gruschka stellt den Antrag auf Genehmigung der Tagesordnungspunkte, wie folgt:  

Der Antrag wird einstimmig angenommen (dafür: 8, Enthaltungen: 0, dagegen: 0) 

1. Begrüßung und Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und Beschlussfähigkeit 

Hochschüler_innenschaft 
Akademie der bildenden Künste Wien 
Körperschaft öffentlichen Rechts 

Schillerplatz 3, 1010 Wien 
Tel: 01 58816/3300 
E-Mail: oeh@akbild.ac.at 
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2. Genehmigung der Tagesordnung  
3. Genehmigung des Beschlussprotokolls der 17. o. UV-Sitzung (siehe: http://www.oehakbild.info/wp-

content/uploads/2021/07/Beschlusse_17.o.UV_2021-06-25.pdf) 
4. Vorstellungsrunde (wenn nötig) 
5. Beschlüsse 

a. Hochschüler_innenschaft an der AkBild bleibt Körperschaft – Status als Körperschaft refreshen (HSG Änderung)af 
b. Gemüsewerkanteil ÖH, Antrag auf 600 Euro (o. 900 Euro): (Anmerkung: Vorstrecken für Marktstand, zweiwöchentlich im 

Hof, freie Preise mit Preisempfehlung o. feste Preise, Punkt ist: einiges an Geld kommt wieder rein) 
c. €125,- für Netzwerk Diskriminierungskritische Hochschulen 
d. Wahl Entsendungen in Kollegialorgane (BKs, CuKos, Senat), Nominierungen für Kunst + Öffentlichkeit, AfG, 

Ausstellungskommission, AG Rundgang, Jury Wissenschaftspreis  
e. Umgang offener Getränkekühlschrank, Budget f. Getränke 
f. Übergabe Gerätschaft Althangrund – KoKo Rückmeldung 
g. Wahl Referent:innen und Sachbearbeiter:innen (kurze Statements der bisherigen Referent:Innen) 

 
PAUSE 
 

h. Zugänge Schillerplatz + Schlüssel  

 Raumnutzungskonzept (Prozess IKA)  

 Raumkalender: Zugang und Betreuung 
i. Domain- und Servergebühren: 
j. Ausstellung GKR – Projektförderung 

 Ausstellungen am Ende der Funding Phase – wiederkehrender Name 

 Dessous: 15.-22.10. , oder ab 22.11. (100 Euro/Tag) 

 Wer bezahlt (StVen oder UV) 
k. GKR – Projektförderung Thema und Ausschreibung f. November (vertagt) 
l. Impf-Infokampagne  
m. Briefkopf / Briefpapier + Logo ]Ö[ (vertagt) 
 

6. Weitere Tagesordnungspunkte:  
a. Sonstiges:  

i. Plattform Kunst-Unis 
ii. Satzungsänderung – AG!  

iii. Novelle HSG im speziellen Haftbarkeit Referent_innen 
iv. Schreibwerkstatt mit J. Krameritsch 
v. Event-Organisation  
vi. Elektro-Dreirad: https://www.moveeco.at/produs/triciclu-cargo/ 

vii. UV-Treffen wann?  
viii. Längere Öffnungszeiten IKL (22/23.00) 

 

Antrag 3: Karolina Gruschka stellt den Antrag auf Genehmigung des Beschlussprotokolls der 17. o. UV-
Sitzung. 
Der Antrag wird einstimmig angenommen (dafür: 8, Enthaltungen: 0 , dagegen: 0) 

Antrag 5a: Johannes Rips stellt den Antrag, dass die Hochschüler:innenschaft an der Akademie der 
bildenden Künste entsprechend §70 (14) HSG 2014 in der aktuellen als Körperschaft bestehen bleibt.  
Der Antrag wird einstimmig angenommen (dafür: 8, Enthaltungen: 0, dagegen: 0) 

Antrag 5b: Larissa F. Huber stellt den Antrag, zwei Gemüsewerkanteile im Gesamtwert von € 600 aus 

der Kostenstelle 5154 zu finanzieren.  

Der Antrag wird einstimmig angenommen (dafür: 8, Enthaltungen: 0, dagegen: 0) 

Antrag 5c: Johannes Rips stellt den Antrag, das Netzwerk diskriminierungskritische Hochschulen mit 

€125 aus der Kostenstelle 5154 zu finanzieren.  

Der Antrag wird einstimmig angenommen (dafür: 8, Enthaltungen: 0, dagegen: 0) 

Antrag 5d: Johannes Rips stellt den Antrag, dass in den Senat Studierendenvertreter_innen, wie laut 

Anhang von der wahlwerbenden Gruppe gewählt, entsendet werden.  

Der Antrag wird einstimmig angenommen (dafür: 8, Enthaltungen: 0, dagegen: 0) 

http://www.oehakbild.info/wp-content/uploads/2021/07/Beschlusse_17.o.UV_2021-06-25.pdf
http://www.oehakbild.info/wp-content/uploads/2021/07/Beschlusse_17.o.UV_2021-06-25.pdf
https://www.moveeco.at/produs/triciclu-cargo/
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Felix Kofler stellt den Antrag, dass in die Curricula Kommission Kunst und Architektur 

Studierendenvertreter_innen, wie laut Anhang von der Studienvertretung nominiert, entsendet 

werden.  

Der Antrag wird einstimmig angenommen (dafür: 8, Enthaltungen: 0, dagegen: 0) 

Karolina Gruschka stellt den Antrag, dass in die Curricula Kommission Bildende Kunst 

Studierendenvertreter_innen, wie laut Anhang von der Studienvertretung nominiert, entsendet 

werden.  

Der Antrag wird einstimmig angenommen (dafür: 8, Enthaltungen: 0, dagegen: 0) 

William Joop stellt den Antrag, dass in die Curricula Kommission Szenografie 

Studierendenvertreter_innen, wie laut Anhang von der Studienvertretung nominiert, entsendet 

werden.  

Der Antrag wird einstimmig angenommen (dafür: 8, Enthaltungen: 0, dagegen: 0) 

Leonie Jansen stellt den Antrag, dass in die Curricula Kommission Restaurierung/Konservierung 

Studierendenvertreter_innen, wie laut Anhang von der Studienvertretung nominiert, entsendet 

werden.  

Der Antrag wird einstimmig angenommen (dafür: 8, Enthaltungen: 0, dagegen: 0) 

Mahsima Kalweit stellt den Antrag, dass in die Curricula Kommission Master Critical Studies 

Studierendenvertreter_innen, wie laut Anhang von der Studienvertretung nominiert, entsendet 

werden.  

Der Antrag wird einstimmig angenommen (dafür: 8, Enthaltungen: 0, dagegen: 0) 

Tyna Fritschy stellt den Antrag, dass in die Curricula Kommission Doktorate 

Studierendenvertreter_innen, wie laut Anhang von der Studienvertretung nominiert, entsendet 

werden.  

Der Antrag wird einstimmig angenommen (dafür: 8, Enthaltungen: 0, dagegen: 0) 

Johannes Rips stellt den Antrag, dass in die Curricula Künstlerisches Lehramt 

Studierendenvertreter_innen, wie laut Anhang von der Studienvertretung nominiert, entsendet 

werden.  

Der Antrag wird einstimmig angenommen (dafür: 8, Enthaltungen: 0, dagegen: 0) 

Larissa Huber stellt den Antrag, dass in den Arbeitskreis für Gleichbehandlungsfragen 

Studierendenvertreter_innen, wie laut Anhang von der wahlwerbenden Gruppe gewählt, entsendet 

werden.  

Der Antrag wird einstimmig angenommen (dafür: 8, Enthaltungen: 0, dagegen: 0) 

Johannes Rips stellt den Antrag, dass in die Arbeitsgruppe Barrierefrei Arbeiten und Studieren 

Studierendenvertreter_innen, wie laut Anhang von der wahlwerbenden Gruppe gewählt, entsendet 

werden.  

Der Antrag wird einstimmig angenommen (dafür: 8, Enthaltungen: 0, dagegen: 0) 

Leonie Jansen stellt den Antrag, dass in die Berufungskommission Restaurierung/Konservierung 

Studierendenvertreter_innen, wie laut Anhang von der Studienvertretung nominiert, entsendet 
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werden.  

Der Antrag wird einstimmig angenommen (dafür: 8, Enthaltungen: 0, dagegen: 0) 

Karolina Gruschka stellt den Antrag, dass in die Curricula Kommission Gegenständliche Malerei 

Studierendenvertreter_innen, wie laut Anhang von der Studienvertretung nominiert, entsendet 

werden.  

Der Antrag wird einstimmig angenommen (dafür: 8, Enthaltungen: 0, dagegen: 0) 

Leonie Jansen stellt den Antrag, dass in die Curricula Kommission Restaurierung/Konservierung 

Studierendenvertreter_innen, wie laut Anhang von der Studienvertretung nominiert, entsendet 

werden.  

Der Antrag wird einstimmig angenommen (dafür: 8, Enthaltungen: 0, dagegen: 0) 

_Willi Hejda stellt den Antrag, dass in den Beirat Kunst | Akademie | Öffentlichkeit 

Studierendenvertreter_innen, wie laut Anhang von der wahlwerbenden Gruppe gewählt, entsendet 

werden.  

Der Antrag wird einstimmig angenommen (dafür: 8, Enthaltungen: 0, dagegen: 0) 

Karolina Gruschka stellt den Antrag, dass in die Jury Wissenschaftspreise 

Studierendenvertreter_innen, wie laut Anhang von der wahlwerbenden Gruppe gewählt, entsendet 

werden.  

Der Antrag wird einstimmig angenommen (dafür: 8, Enthaltungen: 0, dagegen: 0) 

Karolina Gruschka stellt den Antrag, dass in die Arbeitsgruppe anti-diskriminatorische 

Betriebsvereinbarung Studierendenvertreter_innen, wie laut Anhang von der wahlwerbenden 

Gruppe gewählt, entsendet werden.  

Der Antrag wird einstimmig angenommen (dafür: 8, Enthaltungen: 0, dagegen: 0) 

Karolina Gruschka stellt den Antrag, dass in die Ausstellungskommission 

Studierendenvertreter_innen, wie laut Anhang von der wahlwerbenden Gruppe gewählt, entsendet 

werden.  

Der Antrag wird einstimmig angenommen (dafür: 8, Enthaltungen: 0, dagegen: 0) 

Karolina Gruschka stellt den Antrag, dass in die Arbeitsgruppe Rundgang 

Studierendenvertreter_innen, wie laut Anhang von der wahlwerbenden Gruppe gewählt, entsendet 

werden.  

Der Antrag wird einstimmig angenommen (dafür: 8, Enthaltungen: 0, dagegen: 0) 

Johannes Rips stellt den Antrag, dass in die Stipendienkommission Studierendenvertreter_innen, 

wie laut Anhang von der wahlwerbenden Gruppe gewählt, entsendet werden.  

Der Antrag wird einstimmig angenommen (dafür: 8, Enthaltungen: 0, dagegen: 0) 

Felicitas Huber stellt den Antrag, dass in den Gleichstellungsrat Studierendenvertreter_innen, wie 

laut Anhang von der wahlwerbenden Gruppe gewählt, entsendet werden.  

Der Antrag wird einstimmig angenommen (dafür: 8, Enthaltungen: 0, dagegen: 0) 

Antrag 5e: Karolina Gruschka stellt den Antrag, dass aus dem Getränkekühlschrank entnommene 

Getränke im Falle von Sitzungen der Studienvertretungen bzw. der Universitätsvertretung in Listen zu 

vermerken und am Ende des Semesters mit dem Budgettopf Sitzungskosten gegenverrechnet 
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werden, im Falle von privaten Treffen unmittelbar zu zahlen sind.  

Der Antrag wird einstimmig angenommen (dafür: 8, Enthaltungen: 0, dagegen: 0) 

Antrag 5f: Klarstellung des Beschlusses 5c) der 17.o.UV-Sitzung vom 25.6.2021 

Aufgrund der Rückmeldung der Kontrollkommission vom 20.09.2021 erläutert Lars Kollros in seiner 

Funktion als Wirtschaftsreferent, dass es sich bei der an den Verein Althangrund übergebenen 

Infrastruktur um teils mehrere Jahre alte geringwertige Wirtschaftsgüter handelt, die aus Gründen 

der Transparenz nicht einfach ausgeschieden, sondern mittels eines Beschlusses an oben genannten 

Verein übergeben wurden.  

Eilantrag: Lars Kollros stellt den Antrag, der Verein Althangrund möge bis Mittwoch, 13.10.2021 die 

Finanzpläne für die von der Akademie der bildenden Künste anzumietenden Räume der 

Universitätsvertretung per E-Mail übermitteln.  

Der Antrag wird einstimmig angenommen (dafür: 8, Enthaltungen: 0, dagegen: 0) 

Vorstellung und Wahl der Referent_innen. 

Antrag 5g): Leonie A. Jansen stellt nach der Wahl der Referent_innen den Antrag, auf Einsetzung 

folgender Personen als Referent_innen: Lars* Kollros im Referat für wirtschaftliche Angelegenheiten, 

Johannes Rips im Referat für Bildungspolitik, Olga Shapovalva im Referat für Sozialpolitik, Larissa 

Huber im Queer*feministischen Referat, Lars* Kollros im Referat für E.S.S.E.N. 

Der Antrag wird einstimmig angenommen (dafür: 7, Enthaltungen: 0, dagegen: 0) 

Leonie A. Jansen stellt nach der Wahl der Referent_innen den Antrag, auf Einsetzung von Kristina 

Sokolova als Referent_in im Referat für Infrastruktur. 

Der Antrag wird abgelehnt (dafür: 0, Enthaltungen: 2, dagegen: 5) 

Antrag 5h): Karolina Gruschka stellt den Antrag, dass Schlüssel für den für die Studienvertretungen 

vorgesehenen Raum nach vorheriger Freigabe durch den Vorsitz gegen eine Kaution von 50 Euro 

über das Büro an die Studienvertretungen Kunst und Architektur, Bildende Kunst, Szenografie, 

Doktorate, Master Critical Studies und an die Referent_innen für den für die Referate vorgesehenen 

Raum ausgegeben werden können. Die Schlüssel können zu den Bürozeiten (Mo + Mi: 9:30 – 15:00) 

übernommen werden. Ein Schlüssel für den Hauptraum ist in der Portierloge hinterlegt und kann im 

Bedarfsfall von allen Mandatar_innen sowie von Gruppen behoben werden, die eine entsprechende 

Freigabe (Mail) vorweisen können,  

Der Antrag wird einstimmig angenommen (dafür: 8, Enthaltungen: 0, dagegen: 0) 

Johannes Rips stellt den Antrag, dass 6.500 Euro für die Umgestaltung der ÖH-Räumlichkeiten aus er 

Kostenstelle 5154 wie budgetiert zur Verfügung gestellt werden. Dies inkludiert alle notwendigen 

Kosten für die Umsetzung dieses Projekts. Die jeweiligen Wirtschaftsgeschäfte über 900 Euro 

benötigen einen gesonderten Beschluss durch die Universitätsvertretung.  

Der Antrag wird einstimmig angenommen (dafür: 8, Enthaltungen: 0, dagegen: 0) 

Antrag 5i): Karolina Gruschka stellt den Antrag, dass sämtliche Domain- und Serververträge mit 

Ausnahme des Vertrags für https://oehakbild.info zum nächstmöglichen Zeitpunkt gekündigt 

werden.  

Der Antrag wird einstimmig angenommen (dafür: 8, Enthaltungen: 0, dagegen: 0) 

https://oehakbild.info/
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Antrag 5j): Karolina Gruschka stellt den Antrag, für die Ausstellung im Rahmen der Projektförderung 

des Gegenkulturreferats 500 Euro aus der Kostenstelle 5155 zur Verfügung zu stellen. Sollte mehr 

Geld benötigt werden, sind entsprechende Anträge bei den jeweiligen Studienvertretungen 

einzubringen.  

Der Antrag wird einstimmig angenommen (dafür: 8, Enthaltungen: 0, dagegen: 0) 

Karolina Gruschka stellt den Antrag, die Ausstellung der Projektförderung zu keinem der 

vorgeschlagenen Zeitpunkte zu realisieren, sondern die Terminfindung in die kommende Sitzung der 

Universitätsvertretung zu vertagen.  

Der Antrag wird einstimmig angenommen (dafür: 8, Enthaltungen: 0, dagegen: 0) 

Karolina Gruschka stellt den Antrag, Ausstellungen im Rahmen der Projektförderung zukünftig unter 

dem Namen „Dessous“ zu bewerben.  

Der Antrag wird einstimmig angenommen (dafür: 8, Enthaltungen: 0, dagegen: 0) 

Antrag 5l): Karolina Gruschka stellt den Antrag, Informationen zu Impfmöglichkeiten nach Maßgabe 

der Möglichkeiten auf den Infoscreens der Hochschüler_innenschaft zu veröffentlichen.  

Der Antrag wird einstimmig angenommen (dafür: 8, Enthaltungen: 0, dagegen: 0) 

 
 
Für den Vorsitz der Universitätsvertretung (Johannes Rips, Olga Shapovalova, Leonie A. Jansen) 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
Für das Referat für wirtschaftliche Angelegenheiten (Lars* Kollros) 


